

Martes 19 de septiembre de 2017

SECRETARIO

Solidaridad con Oaxaca forja el destino de México: Calzada Rovirosa.- El destino de México debe forjarse con la solidaridad que se ha mostrado con Oaxaca, como consecuencia del sismo de pasado 7 de septiembre, porque los tres niveles de gobierno no escatimarán un solo minuto, esfuerzo ni recurso para asistir a las personas afectadas, aseveró el **secretario de Agricultura, José Calzada Rovirosa**. Al sostener una reunión de evaluación de avances con el gobernador de la entidad, Alejandro Murat Hinojosa, 41 presidentes de los municipios afectados y representantes de la sociedad, destacó que "la lección que deja esta tragedia es la actitud de su gente". Mencionó que la primera etapa para enfrentar la emergencia tenía que ver con asistir a la población que sufrió algún daño en su persona, estabilizar los servicios de salud, agua potable, electricidad y alimentación, fundamentalmente. **José Calzada** aseveró que ahora se pasa a una segunda etapa, al transitar del apoyo humanitario a la reconstrucción, es decir, a lo relacionado con la infraestructura que la gente perdió, en particular sus hogares, pero también monumentos históricos y escuelas, entre otros inmuebles. —*Abc 14, El Mañana 12, Talla Política, 20 minutos, Hoja de ruta digital, Quadratin, Enfoque noticias, México informa, Desde Puebla, Critica Jalisco, Hombres del poder, Cco noticias, Jornada, Infórmate, Criterio noticias*



Se invertirán \$80 millones en el plan de empleo temporal. -El gobernador de Oaxaca, Alejandro Murat Hinojosa, se reunió con alcaldes de la región del Istmo de Tehuantepec afectados por el terremoto, ante quienes anunció que se destinarán 80 millones de pesos para contratar personas en el programa de empleo temporal. Acompañado por el **secretario de Agricultura federal, José Calzada Rovirosa** en representación del presidente Enrique Peña Nieto-, Murat Hinojosa agradeció el apoyo de los ediles que, en coordinación con las autoridades estatales y federales, han podido "desdoblar" en los 41 municipios afectados el apoyo necesario a los afectados. El mandatario señaló que por instrucciones del Presidente, secretarios

federales coordinaron los esfuerzos con las autoridades municipales y estatales para contrarrestar de manera inmediata la contingencia, lo que, dijo, ha podido abarcar a la totalidad de las comunidades. —**La Jornada 13, 16, El Sol de México 2**



(Los Capitales por Edgar González Martínez). -Tiene razón el titular de la SAGARPA, José Calzada Roviroso, enlace del gobierno de la República en el estado de Oaxaca para ayudar a los damnificados del terremoto, cuando señaló: "la lección que deja a México esta tragedia es la actitud de su gente, es lo que forja el carácter de los pueblos, por eso México es grande, porque siempre ante las circunstancias difíciles se crece y los habitantes de Oaxaca tiene una enorme actitud por salir adelante". —**El Sol de México 27**

Los productores del Valle de Yaqui urgen un reordenamiento en el campo. -A raíz de un cambio en el itinerario del secretario de SAGARPA, José Eduardo Calzada Roviroso, la reunión para planificar el reordenamiento productivo en Sonora que se iba a realizar mañana, se pospuso hasta nuevo aviso. Abel Castro Grijalva, presidente de la Alianza Campesina del Noroeste (Alcano), informó que el motivo es que Calzada Roviroso se encuentra en el sur del país en compañía del presidente de la República, Enrique Peña Nieto, por ello esperan que la reunión se retome para mediados o finales de esta semana. Con respecto a la principal temática de la reunión que es el reordenamiento productivo, comentó que es sumamente necesario diversificar cultivos en el Valle del Yaqui para evitar problemas de rentabilidad como se tuvo este año. —**La Voz del Puerto.com**

MONITOREO

Difundido el 18 de septiembre

SECRETARIO

Entrevista a José Calzada Roviroso, Secretario de Agricultura, con Ana Lucía Ordoñana **Paralelo 23** (Canal 4) 11:50 hrs. 18/09/17

Ana Lucía Ordoñana, conductora: En la línea telefónica a **José Calzada Roviroso, Secretario de Agricultura. Secretario** muchísimas gracias nuevamente por tomarnos la llamada.

José Eduardo Calzada Roviroso, Secretario de Agricultura: Al contrario, Ana Lucía, estoy a tus órdenes.

Conductora: Es una labor muy, muy fuerte, titánica diríamos la que han realizado en los últimos días y también lo que falta. **Secretario.**

José Eduardo Calzada Roviroso: Sí, también lo que falta por supuesto, hay mucha gente que está involucrada en regresar a la normalidad a Oaxaca y Chiapas. El presidente de la República nos ha dado instrucciones de que estemos aquí el tiempo que sea necesario, precisamente para asistir a la ciudadanía, un reconocimiento enorme a los ciudadanos que se han sumado, muchísimos voluntarios, Ana Lucía que están trabajando, prácticamente mañana tarde y noche para estar cerca de la gente que fue afectada. La afectación es mayor, tenemos 50 mil casas dañadas, algunas son daños totales, algunas otras son daños parciales, pero bueno muchas, muchas de estas personas no pueden, no pueden ni deben entrar a sus casas porque tienen afectaciones estructurales, hemos tenido más de dos mil réplicas del temblor. Hoy en la mañana por ahí de las 7:30, hubo una réplica de más de cinco grados, 5.4 grados si no mal recuerdo, y la sociedad, la población está por supuesto muy nerviosa con todos estos, con todos estos temblores. No obstante a ello hay una gran actitud por parte de la gente de salir adelante, el día de ayer estuvimos en Miltepec, Santiago Miltepec que es un municipio que también resultó afectado, ahí tienen afectadas mil 560 casas de casi mil 700 o mil 800 casas que hay en el municipio, pues hay mil 500 que están afectadas prácticamente todas las casas están afectadas, 500, poco más de 500 con daños totales que son irreparables, se tiene que demoler las viviendas y la gente tiene una gran actitud, no obstante que han sufrido muchos, en ocasiones perdieron familiares o amigos, o tuvieron alguna afectación personal por el temblor. Una gran actitud para sacar adelante a su estado y a su familia, a la comunidad.

Conductora: Sin duda, hemos estado del testimonio de estas personas y como mencionaba usted tienen una gran actitud, todos ellos. **Secretario,** le preguntaría por parte de la **SAGARPA**, específicamente sabemos que muchas de estas personas viven del campo, que es algo fundamental para todos ellos, ¿cómo se vio afectado y cuáles son los apoyos que se les tienen que dar? ¿Cuál es la emergencia en el sector?

José Eduardo Calzada Roviroso: A ver, por ejemplo, nosotros lo que hicimos fue anticipar en concurrencias con el estado para que tuvieran recursos para apoyar a las personas, incrementamos, incrementando los apoyos, aquí fundamentalmente son ganaderos, zona ganadera, productores de sorgo, fundamentalmente y los estamos asistiendo con semillas, fertilizante, etcétera, aunque no tuvimos, no tuvimos mayor afectación más que en la parte de la ganadería en donde algunas de las bodegas donde acopian material o alimentos para el ganado se cayeron los techos, o en ocasiones se cayó completamente la bodega. Ahí estamos entrando con unos fondos que el Presidente de la República nos instruyó a principios de este año para que aseguremos absolutamente todas las cabezas de ganado del país. Tenemos más de 40 millones de cabezas de ganado aseguradas y bueno, ahí entrarán los seguros

catastróficos, pero no tuvimos mayor afectación, la afectación fundamental está en las zonas urbanas como te mencionaba, en la vivienda, en los monumentos, tenemos casi cerca de cien iglesias que están afectadas, casi en su totalidad. Tenemos muchas escuelas, ayer el secretario de Educación anunciaba un programa ya para la reconstrucción y la normalidad de las actividades en materia de educación en la entidad, particularmente la zona del Istmo es decir, cada uno de nosotros estamos trabajando para que la comunidad regrese a la normalidad. Hay cerca de diez mil funcionarios se ha incorporado y que nos ha instruido el Señor Presidente de la República para que estemos trabajando aquí en el estado de Oaxaca, que nos sumemos a los esfuerzos que hacen los funcionarios locales y municipales junto con el apoyo del gobernador para que en el menor tiempo por posible pasemos ya a la siguiente etapa, la primera etapa era estabilizar los servicios básicos que era alimentación, salud, educación, etcétera. Y la siguiente; etapa que anunciara el señor Presidente de la República tiene que ver con la infraestructura básica, la infraestructura o el patrimonio de las personas.

Conductora: Pues sin duda una labor muy, muy fuerte en la que continúa y continuará los siguientes días, secretario, gracias nuevamente por tomarnos la llamada y seguiremos muy pendiente de esta situación en Oaxaca y Chiapas. Gracias.

José Eduardo Calzada Roviroso: Estaremos para informarles, gracias

Conductora: Hasta luego.

http://testigos.intelicast.co/2017/09Septiembre17/Imagenes_18092017/18092017014212nc.mp4
18/09/17 Paralelo 23 (Canal 4) 11:50 hrs.

Entrevista al Secretario de Agricultura, José Eduardo Calzada Roviroso, con Luis Cárdenas (Noticias MVS, 102.5 FM)

Luis Cárdenas, conductor: Seguimos en este espacio informativo. Le aprecio Titular de SAGARPA, José Calzada Roviroso, que nos tome esta llamada telefónica, se encuentra en este momento en Oaxaca, ¿estás en Oaxaca, secretario? Muy buenos días.

José Eduardo Calzada Roviroso, Secretario de Agricultura: Buenos días, Luis, estoy en Ixtepec, Oaxaca, en efecto, siguiendo con...

Conductor: ¿Cómo van las cosas?

José Eduardo Calzada Roviroso: Siguiendo con la instrucción del Presidente de la República de normalizar los servicios y los sistemas de abastos para las personas. Ayer estuvimos en el municipio de Miltepec, estuvimos visitando a las personas, cerciorándonos que tuvieran todo lo elemental para su alimentación, también dando un recorrido por las cocinas, por los espacios donde las personas están yendo ahorita a adquirir sus alimentos. Se ha hecho un trabajo muy, muy, muy destacado, yo quiero destacarlo por parte de las Fuerzas Armadas, Luis, es increíble lo que han hecho aquí, hay más de 10 mil funcionarios públicos que instruyó el Presidente de la República para que se vincularan, o para que nos vinculáramos con la ayuda a las personas. En un principio era hacer un balance, era asistir a las personas con todos los servicios como agua, luz, etcétera, medicinas, servicios médicos y ahorita estamos pasando ya la etapa la cual queremos que se normalicen estos mismos servicios y

también puede pasar al momento de cuestiones patrimoniales y de la reconstrucción de este estado que se vio muy afectado, hay más de 50 mil casas que están dañadas.

Conductor: Veíamos, veíamos, si más de 50 mil casas en total, ¿no? o sea en todo el estado.

José Eduardo Calzada Rovirosa: Exactamente, el impacto mayor, Luis, fue en 41 municipios que tienen mil 900 localidades en la que viven 800 mil personas aproximadamente.

Conductor: veíamos algunas historias que se publicaban este fin de semana en varios medios de comunicación, entrevistas, crónicas, etcétera. Y viene esta otra parte que es muy dolorosa, si no me equivoco ahí en Juchitán ,por ejemplo, hay una casa, una casa de cuatro pisos que es la casa más grande del pueblo y que dice no se dañó tanto, que con cien mil pesos a lo mejor la podrían arreglar, hay muchas otras cosas que ahí están como que medio dañadas, pero ellos dicen, los pobladores “no tanto se puede arreglar” y pues que hay ahí una, no sé si es orden, una determinación, instrucción, como sea, por parte de las autoridades Protección Civil de demoler todo y esa está otra parte de la historia muy fuerte en donde pues a lo mejor la casa medio se ve en pie, pero tendrá que ser demolida. ¿Qué me dices de esto?

José Eduardo Calzada Rovirosa: Sí, a ver, no se pueden correr riesgos

Conductor: De plano.

José Eduardo Calzada Rovirosa: Los expertos, los peritos van a las casas a los domicilios hacen una evaluación, las casas que tienen daños estructurales o que son delicadas para que las personas habiten pues inmediatamente viene la recomendación de que no pasen a sus casas porque se puede venir abajo. Ha habido más de dos mil réplicas del temblor, hoy en la mañana nos despertamos con una réplica de 5.4 grados, si hay mucha inquietud por parte de la ciudadanía y de todas las personas que están viviendo en estas regiones, porque no cesado digamos de darse los temblores o las réplicas de este sismo. Si quiero mencionarles que no obstante el dolor y no obstante las afectaciones personales y patrimoniales que ha sufrido la región, las personas, hay una actitud de la gente extraordinaria por salir adelante.

Conductor: Sí.

José Eduardo Calzada Rovirosa: Hay una hermandad entre las personas, los voluntarios, me parece que merecen un capítulo aparte y muy destacado en toda esta labor de reconstrucción. Ayer que estuvimos en las cocinas comunitarias y en los comedores en este municipio comunidades en este municipio que te mencionaba de Miltepec es increíble verdaderamente la devoción con la que atienden las señoras a hacer comida para las personas de su comunidad, es increíble.

Conductor: Pues estaremos atentos a lo que está sucediendo allá en Oaxaca, se nos acaba el tiempo de este espacio informativo por el día de hoy, sin embargo, pues estamos muy atentos, Oaxaca y Chiapas también, se siguen requiriendo ¿qué? Casas de campaña...

José Eduardo Calzada Rovirosa: Se siguen requiriendo víveres sobre todo, artículos de limpieza, de higiene personal.

Conductor: Ok...

José Eduardo Calzada Roviroso: Sobre todo no percederos, artículos enlatados mejor, fundamentalmente.

Conductor: Estaremos atentos y bueno, pues por supuesto ahí en nuestras redes sociales están los centros de acopio y también los números se cuenta para donaciones. **José Calzada, Titular de SAGARPA,** muy buenos días, gracias **Secretario.**

José Eduardo Calzada Roviroso: Gracias, Luis, un abrazo.

Conductor: Va de vuelta.

http://testigos.intelicast.co/2017/09Septiembre17/Imagenes_18092017/18092017012141nc.mp3

18/09/17 Noticias MVS (102.5 FM) 9:55

Entrevista al Secretario de Agricultura, José Eduardo Calzada Roviroso, con Blanca Garza (Milenio Noticias, Canal 120 Cable)

Blanca Garza, conductora: De regreso con más información ya le decíamos siguen las acciones de reconstrucción en Oaxaca tras el sismo del pasado 7 de septiembre y precisamente para hablar acerca de este tema tenemos en la línea a **José Calzada Roviroso, Secretario de Agricultura, Titular de la SAGARPA.**

¿Cómo le va José Calzada? Muy buen día.

José Eduardo Calzada Roviroso, Secretario de Agricultura: Muy buenos días Blanca con gusto saludarte, estamos aquí en Ixtepec, Oaxaca.

Conductora: Siguen desde luego estos, las evaluaciones tras el paso de este sismo del 7 de septiembre que causó tantos daños ¿cómo van las cosas a esta, a esta fecha?

José Eduardo Calzada Roviroso: Bueno, a ver, ya se está prácticamente terminando el censo de afectaciones a las viviendas, la cifra está por arriba de las 50 mil casas dañadas aquí en el estado de Oaxaca. Ayer estuvimos por ejemplo en el municipio de Miltepec ahí tenemos mil 561 casas con daños prácticamente el 70% de las casas, de las viviendas en ese municipio tienen daños estructurales, algunas son daños totales, algunas son daños parciales, pero la verdad es que lo que ha sufrido nuestra gente aquí en Oaxaca y en Chiapas ha sido mayor. No obstante, a ello, tienen una gran altitud para salir adelante, saben del esfuerzo que está haciendo la ciudadanía y del compromiso que tiene el gobierno del Presidente Enrique Peña Nieto por ayudarlos y el gobierno también del gobernador Murat que ha estado muy cerca de la gente.

Pero sí los daños son mayores, Blanca, por ejemplo, te mencionaba estas 50 mil casas el esfuerzo que está haciendo el Ejército Mexicano, la Marina, la Policía Federal diariamente salen de la zona militar, del aeropuerto, unos 150 trailers o camiones, hay aproximadamente 95 vuelos de helicópteros para llevar despensas y víveres a las zonas afectadas. Tenemos aproximadamente 41 municipios en donde hay mil 900 localidades con 800 mil personas, ese es el tamaño, el tamaño del impacto que tuvo el terremoto en este lugar. En un principio que teníamos 800 mil personas con algún tipo de daño o bien que se quedaron sin luz, sin agua, etcétera, ya el universo de personas afectadas o damnificadas por los sismos es de cien mil.

Conductora: Sí.

José Eduardo Calzada Roviroso: Sin embargo, pues se sigue trabajando con enormes esfuerzos para llevar beneficios a las personas que fueron afectadas. Tenemos aquí en el estado 48 cocinas y 21 comedores y están vinculados a este propósito de asistir a las personas. Diez mil funcionarios públicos, 10 mil funcionarios públicos es prácticamente un ejército de personas que se está, que están trabajando día con día precisamente para que la circunstancias regresen a la normalidad.

Conductora: Pues sí, un trabajo en conjunto, ya nos comenta secretario de tanto las Fuerzas Armadas como estos encargados de las cocinas, de los albergues, ¿cuántas personas que perdieron pues su casa, que las casas prácticamente quedaron derrumbadas, inservibles, están recibiendo en estos albergues?, ¿tienen el dato exacto?

José Eduardo Calzada Roviroso: Sí, a ver, por ejemplo, estamos repartiendo nada más para tener una cifra diariamente unas 30 mil despensas.

Conductora: Sí.

José Eduardo Calzada Roviroso: Y unas 20 mil comidas en caliente, las despensas atienden a cuatro miembros de una familia aproximadamente y unos 20 mil comidas en caliente nada más para ejemplificar que los alimentos llegan a 130, 140 mil personas diario y con todo ello en las noches, por ejemplo, se hace un balance de lo que se hizo durante ese día y se determinan las rutas en las cuales se van a repartir los víveres al día siguiente, fue lo que hicimos el día de ayer, hoy ya están, ya salieron los camiones con los víveres muy temprano y estaremos visitando algunos municipios. Hoy tendremos una reunión, Blanca, con el gobernador Murat y los alcances de estos 41 municipios para hacer también con ellos un balance, para reiterarles el apoyo por parte del Señor Presidente de la República y también para comentarles que se estará pasando a la siguiente fase, la primer fase era normalizar los servicios, luz, agua, etcétera, dotar de alimentos a la población y posteriormente que ya estamos en ella la fase de la infraestructura, la base patrimonial.

Conductora: Señor Secretario, sabemos que específicamente en el caso del estado de Oaxaca hay muchas comunidades que están muy alejadas, hay necesidad o hubo necesidad de acercar a esta gente que viven estas comunidades y que perdió su hogar a ciertas zonas más cercanas sobre todo hablando por la cuestión de los alimentos, el ir y venir de los alimentos o irles a llevar ahí a ellos precisamente todas estas, pues no nada más la comida, sino también los artículos de limpieza y los servicios con los que no contaban.

José Eduardo Calzada Roviroso: Más bien acercamos los alimentos, acercamos también despensas que tienen que ver con alimentos y otras que tienen que ver con artículos de higiene personal, artículos de limpieza, etcétera. Lo acercamos a las localidades en cada una de estas localidades se instalaron albergues, se instalaron cocinas comunitarias, muchas de ellas operadas por el Ejército mexicano por las Fuerzas Armadas de México. Muchas otras operadas por el DIF estatal que también es un trabajo importante, es decir, por un número muy importante de servidores públicos y de voluntarios. Yo quiero hacer un reconocimiento muy amplio a miles y miles de voluntarios y también a integrantes de la Cruz Roja que están prácticamente día y noche, en el día repartiendo y en la noche armando las despensas para llevarlas al día siguiente.

Conductora: ¿Hasta cuándo va a estar usted en Oaxaca para seguir supervisando estas labores ahora ya esta fase de reconstrucción?

José Eduardo Calzada Roviroso: El Señor Presidente de la República nos dio indicaciones de que estuviéramos aquí prácticamente de manera permanente hasta que el Señor Presidente nos instruya otra cosa estaremos haciendo digamos ese trabajo de asistencia y de cercanía y también de coadyuvancia con el gobierno estatal, sirviendo como enlace del Gobierno Federal. No soy el único funcionario aquí, aquí tenemos muchos, muchos secretarios, te puedo decir Pedro Joaquín Coldwell, el doctor Narro, el señor Pacchiano, es decir, Enrique de la Madrid, todos tienen, todos tenemos un municipio, una región que es estar atendiendo precisamente para asistir a la población.

Conductora: Y conocer de primera mano la necesidad de las personas.

Le agradecemos mucho Señor Secretario que nos haya tomado esta llamada y si nos permite seguiremos enlazando a través de usted para conocer precisamente como van ahora estos trabajos y que nuestro auditorio también se entere de, el sentir de las personas y de cómo van avanzando precisamente en estas labores de asistencia.

José Eduardo Calzada Roviroso: Estamos para servirte, Blanca, muchas gracias.

Conductora: Al contrario, gracias, buenos días.

José Eduardo Calzada Roviroso: Buenos días.

http://testigos.intelicast.co/2017/09Septiembre17/Imagenes_18092017/18092017010960nc.mp4

18/09/17 Milenio Noticias (Canal 120 Cable) 9:19

Se registraron **18** impactos del **B-327.- “Solidaridad con Oaxaca forja el destino de México: Calzada Roviroso”**.

TV:2

Portales de Internet: 16

B-327.- “Solidaridad con Oaxaca forja el destino de México: Calzada Roviroso”. El destino de México se debe forjar con la solidaridad que se ha mostrado con Oaxaca a consecuencia del sismo que ocurrió hace 11 días, porque los damnificados no están solos, los tres niveles de gobierno no escatimarán un solo minuto, esfuerzo ni recurso, para asistir a nuestra gente. Así lo aseguró el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), José Calzada Roviroso, en su calidad de enlace del Gobierno de la República en el estado de Oaxaca, al sostener una reunión de evaluación de avances con el gobernador de la entidad, Alejandro Murat Hinojosa, 41 presidentes de los municipios afectados y representantes de la sociedad civil. Calzada Roviroso destacó que “la lección que deja a México esta tragedia es la actitud de su gente, es lo que forja el carácter de los pueblos, por eso México es grande, porque siempre ante las circunstancias difíciles se crece y los habitantes de Oaxaca tiene una enorme actitud por salir adelante”. Agregó que las autoridades de los tres niveles de gobierno, presidentes y presidentas municipales, gobernador, secretario, evidentemente, el Presidente de la República, tenemos una gran responsabilidad, estar a la altura de la circunstancia que nos tocó vivir y que nos demanda la gente. Mencionó que la primera etapa para enfrentar la emergencia tenía que ver con asistir a la población que sufrieron algún daño en su persona, estabilizar los servicios de salud, agua potable, electricidad y alimentación, fundamentalmente. José Calzada aseveró que se está

pasando a una segunda etapa; se transita del apoyo humanitario a la reconstrucción, a lo que tiene que ver con la infraestructura que la gente perdió, particularmente sus hogares, pero también monumentos históricos y escuelas, entre otros inmuebles. Refirió que lo más importante es decirle a la gente que no están solos, “que su lucha es la lucha de todo México, el Presidente ha ordenado que 10 mil funcionarios del Gobierno Federal estén en Oaxaca”. En esta entidad, se encuentran cinco mil elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional, mil elementos de la Secretaría de Marina-Armada de México, tenemos un número muy importante de la Policía Federal y funcionarios públicos de las distintas dependencias, resaltó.

Estatales, esta mañana se registró un sismo de 5.8 grados con epicentro en Salina Cruz, Oaxaca

Lilly Téllez, conductora: En Oaxaca inició la segunda etapa de su reconstrucción tras el sismo, así lo confirmó **José Calzada Roviroso, titular de SAGARPA.**

En su calidad de enlace del Gobierno Federal, el funcionario explicó que en la primera etapa se estabilizaron los servicios de salud, agua potable, electricidad y alimentación; ahora se realiza un censo de las afectaciones, por ello, dijo, mantiene reuniones con el gobernador Alejandro Murat y con 41 alcaldes de los municipios afectados.

Televisión: De Ida y Vuelta, 16:38 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2017/09Septiembre17/Imagenes_18092017/18092017020139nc.mp4

-José Calzada Roviroso, secretario de Agricultura, destacó que Oaxaca inició la segunda etapa de su reconstrucción tras el sismo.

18/09/2017 Televisión: Noticias de Ida y Vuelta con Carlos Zúñiga, C-40 Abierta, 17:44 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2017/09Septiembre17/Imagenes_18092017/18092017020848nc.mp4

<http://www.notimex.qob.mx/ntxnota/415151>

<http://www.tallapolitica.com.mx/solidaridad-con-oaxaca-forja-el-destino-de-mexico-calzada-rovirosa/>

<http://www.20minutos.com.mx/noticia/271562/0/solidaridad-con-oaxaca-forja-el-destino-de-mexico-calzada-rovirosa/>

<https://hojaderutadigital.mx/solidaridad-oaxaca-forja-destino-mexico-calzada-rovirosa/>

<https://edomex.quadratin.com.mx/solidaridad-oaxaca-forja-destino-mexico-calzada-rovirosa/>

<http://www.enfoquenoticias.com.mx/noticias/solidaridad-con-oaxaca-forja-el-destino-de-mexico-calzada-rovirosa>

<http://www.enfoquenoticias.com.mx/noticias/solidaridad-con-oaxaca-forja-el-destino-de-mexico-calzada-rovirosa>

<http://mexicoinforma.mx/index.php/nacionales/27828-solidaridad-con-oaxaca-forja-el-destino-de-mexico-calzada>

<http://mexicoinforma.mx/index.php/nacionales/27828-solidaridad-con-oaxaca-forja-el-destino-de-mexico-calzada>

<http://desdepuebla.com/solidaridad-con-oaxaca-forja-el-destino-de-mexico-calzada-rovirosa/219494/>

<http://www.freelancemty.com/index/?p=45233>

<http://www.criticajalisco.com/solidaridad-con-oaxaca-forja-el-destino-de-mexico-calzada/>

<https://mexico.quadratin.com.mx/solidaridad-oaxaca-forja-destino-mexico-calzada-rovirosa/>

<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2017/09/18/titular-de-sagarpa-se-reune-con-murat-y-41-presidentes-municipales-para-evaluacion>

<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2017/09/18/titular-de-sagarpa-se-reune-con-murat-y-41-presidentes-municipales-para-evaluacion>

<https://www.hombresdelpoder.com/noticia.php?id=45170>

<https://cconoticias.com/2017/09/18/solidaridad-con-oaxaca-forja-el-destino-de-mexico-calzada-rovirosa/>

<https://www.informate.com.mx/informacion-politica/solidaridad-con-oaxaca-forja-el-destino-de-mexico-calzada-rovirosa.html>

<https://www.informate.com.mx/informacion-politica/solidaridad-con-oaxaca-forja-el-destino-de-mexico-calzada-rovirosa.html>

<http://www.criterionoticias.com/2017/61950/>

Autoridades y ediles de municipios afectados de Oaxaca analizan plan de reconstrucción

Autoridades estatales y ediles de zonas afectadas por el sismo del pasado 7 de septiembre, se reunieron para evaluar los trabajos realizados hasta el momento y analizar el plan de reconstrucción en beneficio de las familias damnificadas. Acompañado **del secretario de Agricultura, José Calzada Roviroa**, representante del presidente Enrique Peña Nieto, el gobernador Alejandro Murat Hinojosa agradeció el apoyo de los presidentes municipales, que en coordinación con autoridades estatales y federales han podido “desdoblar” en los 41 municipios afectados el apoyo necesario a las y los afectados. Murat Hinojosa señaló que por instrucciones del presidente, secretarios federales coordinaron los esfuerzos con las mismas autoridades municipales para contrarrestar de manera inmediata esta contingencia, al igual que integrantes del gabinete estatal, lo que ha podido abarcar a la totalidad de las comunidades. El Ejecutivo local refirió a los alcaldes que hasta el momento se han superado las fases de recuento de personas fallecidas o desaparecidas a consecuencia de este desastre –cifra establecida en 78 personas-, así también la del restablecimiento de servicios básicos como energía eléctrica y agua potable. También el tema del sector salud, Alejandro Murat, señaló que se tiene cubierta esta parte con la instalación de 47 Unidades Móviles Médicas, 3 tráileres Hospital, dos Hospitales que se encuentran prestando servicio al cien por ciento y el informe de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), quien ha señalado que no hay ningún brote epidémico en las zonas afectadas.

<http://www.24-horas.mx/autoridades-y-ediles-de-municipios-afectados-de-oaxaca-analizan-plan-de-reconstruccion/>

<http://www.radioformula.com.mx/notas.asp?ldn=713598&idFC=2017>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/415217>

<http://www.posta.com.mx/oaxaca/se-reune-murat-con-alcaldes-de-los-41-municipios-afectados-por-sismo>

<http://www.20minutos.com.mx/noticia/271622/0/se-reunen-autoridades-y-ediles-de-municipios-afectados-de-oaxaca/>

<http://diariooaxaca.com/politica/3-gobierno/117829-encabeza-murat-reunion-con-ediles-de-los-41-municipios-afectados-por-el-sism>

El gobernador de Oaxaca se reunió con 41 ediles de los municipios más afectados por el terremoto del 7 de septiembre, estuvo acompañado por el titular de Sagarpa José Calzada Roviroa

Jesús Martín Mendoza, locutor: Vamos desde aquí hasta el estado de Oaxaca, donde continúan las labores de reconstrucción y donde se prevén fuertes lluvias. Pablo Mejía es nuestro corresponsal y nos informa. Adelante, Pablo, te escuchamos.

Pablo Mejía, reportero: Jesús Martín, auditorio, muy buena tarde. Sí, el gobernador de Oaxaca Alejandro Murat Hinojosa sostuvo este día una reunión con 41 ediles de los municipios más afectados por el terremoto del pasado 7 de septiembre. En esta reunión se evaluarán las acciones realizadas hasta el momento en cada uno de estos municipios y así también se revisaron las necesidades. **Acompañado del titular de la Sagarpa José Calzada Roviroa**, el gobernador Alejandro Murat indicó que ya se está iniciando a aplicar unos 80 millones de pesos con el programa de empleo temporal, esto a fin de reactivar la economía de la región.

18/09/2017 Radio: La Red de Radio Red 2da con Jesús Martín Mendoza, 92.1 Mhz. FM, 17:59 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2017/09Septiembre17/Imagenes_18092017/18092017021530nc.mp3

Narro Robles llama a no bajar la guardia a la reconstrucción en Oaxaca

El Secretario de Salud, José Narro, hizo un llamado al personal de salud, voluntarios, y funcionarios municipales y locales, a mantener el trabajo y no bajar la guardia, para reactivar la economía y la reconstrucción de los miles de hogares que fueron afectados por el sismo en la Región del Istmo en el estado de Oaxaca. Al encabezar la Reunión de Seguimiento y Evaluación realizada en Ixtaltepec, Oaxaca, subrayó la importancia de fortalecer las acciones de prevención y promoción de la salud para evitar epidemias, a través de las brigadas de salud integradas por trabajadores del Centro Nacional de Programas Preventivos y Control de Enfermedades (CENAPRECE), de la Comisión Federal para la Protección Contra Riesgos Sanitarios (COFEPRIS), y Servicios de Salud del estado de Oaxaca. **Este jueves el doctor Narro Robles y el titular de SAGARPA, José Calzada Rovirosa, visitaron a los heridos por el sismo que son atendidos en el Hospital General de Salina Cruz.** Por otra parte, se informó que el Gobierno de Hidalgo dispuso la movilización a Juchitán de los Atlantes de la Salud y brigadas médicas, compuestas por 27 trabajadores de la Secretaría de Salud (17 médicos y 10 técnicos) adscritos al Hospital General de Pachuca.

<https://www.horacero.com.mx/nacional/narro-robles-llama-a-bajar-la-guardia-a-la-reconstruccion-en-oaxaca/>

Los productores del Valle del Yaqui urgen un reordenamiento en el campo

La reunión que Sagarpa realizaría para planear el reordenamiento productivo en Sonora se pospuso hasta nuevo aviso.

Ciudad Obregón, Sonora.- A raíz de un cambio en el itinerario **del secretario de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), José Eduardo Calzada Rovirosa**, la reunión para planificar el reordenamiento productivo en Sonora que se iba a realizar mañana, se pospuso hasta nuevo aviso. Abel Castro Grijalva, presidente de la Alianza Campesina del Noroeste (Alcano), informó que el motivo es que Calzada Rovirosa se encuentra en el sur del país en compañía del presidente de la República, Enrique Peña Nieto, por ello esperan que la reunión se retome para mediados o finales de esta semana. Con respecto a la principal temática de la reunión que es el reordenamiento productivo, comentó que es sumamente necesario diversificar cultivos en el Valle del Yaqui para evitar problemas de rentabilidad como se tuvo este año. “Estamos diversificando con árboles frutales, queremos irnos al cártamo, al garbanzo, se está hablando de girasol, pero necesitamos el apoyo del gobierno federal, sería catastrófico irnos al cien con trigo”. Baltazar Peral Guerrero, presidente de la Asociación de Organismos de Agricultores del Sur (Aoass), indicó que considera de suma importancia y necesario que se realice un reordenamiento en el mosaico de cultivos que se establecerán en el Valle del Yaqui ya que se debe realizar una adaptación en base a la disponibilidad de agua para riegos.

<http://www.lavozdelpuerto.com.mx/nota.php?n=44987>

SAGARPA

Avanza 80 por ciento la inscripción de pequeños productores del país al Programa PROAGRO Productivo: SAGARPA.- CDMX. Después de 24 años de permanecer restringido, el Programa PROAGRO Productivo ha inscrito a 189 mil 98 predios (alrededor de 400 mil hectáreas) registrados y dados de alta en el país, lo que representa un avance del 80 por ciento de la meta trazada, informó **SAGARPA**. Señaló que el proceso de incorporación y reincorporación de predios a este padrón, pronostica sumar en 2017, en una primera etapa, 200 mil nuevos beneficiarios, principalmente pequeños productores y productoras que cultivan granos básicos y oleaginosas, en terrenos de hasta 20 hectáreas de temporal y hasta cinco hectáreas de riego. Este año, la dependencia federal estima reincorporar o incorporar 236 mil 492 predios que representan cerca de 500 mil hectáreas agrícolas, con una derrama económica aproximada de 580 millones de pesos. Cabe destacar que el Padrón Nacional del PROAGRO Productivo –principal componente de la **SAGARPA** por su cobertura-, asciende a una población objetivo de más de dos millones 173 mil productores, con tres millones 354 mil predios y 11 millones 980 mil hectáreas de producción agrícola. Con estas acciones, el Gobierno de la República ratifica el compromiso de fortalecer e impulsar la producción de alimentos en el país, a través de ampliar la capacidad de liquidez a los trabajadores del campo, a fin de invertir en actividades productivas, innovar en uso de tecnologías, mejorar sus prácticas agrícolas, desarrollo de capacidades e incrementar sus rendimientos. Datos de las primeras dos fases de la reincorporación destacan el avance de registros por más beneficiados y beneficiadas en los estados de Michoacán, Oaxaca, Chiapas, Yucatán, Quintana Roo, Guanajuato, Guerrero, Tabasco, Veracruz, Campeche, Estado de México, Puebla e Hidalgo, precisó la **SAGARPA**.

<http://www.cartademexico.com/web/cn.php?id=20046>

<http://noticiaschihuahua.mx/2017/09/18/avanza-80-ciento-la-inscripcion-pequenos-productores-del-pais-al-programa-proagro-productivo-sagarpa/>

<http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/33045-avanza-inscripcion-de-pequenos-productores-del-pais-al-programa-proagro>

<http://alsegundo.mx/principal/avanza-80-por-ciento-la-inscripcion-de-pequenos-productores-del-pais-al-programa-proagro-productivo-sagarpa/>

<http://marurojasenformula.com/avanza-80-por-ciento-la-inscripcion-de-pequenos-productores-del-pais-al-programa-proagro-productivo-sagarpa/>

<http://www.codicemexico.com.mx/mexico/padron-proagro-sagarpa-alcanza-80-meta-trazada>

Cierran veterinarias en SJR y en Escobedo por irregularidades

San Juan del Río, Qro., septiembre 18 del 2017.- Gracias a las denuncias presentadas ante dependencias federales como la **SAGARPA**, secretaría de Salud y a la Dirección Estatal de Profesiones del estado de Querétaro, se ha logrado que dos pseudo veterinarios cerrarán sus establecimientos en San Juan del Río y en el municipio de Pedro Escobedo una cerrara sus instalaciones, señaló José Manuel Olvera Rivera, integrante del Colegio de Veterinarios Zootecnistas de San Juan del Río. Mencionó que la ciudadanía debe de mantener cuidado cuando lleven su mascota a atención médica, revisando primeramente que el veterinario cuente con título universitario, cuente con registro ante la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural,

Pesca y Alimentación, así como de la Secretaría de Salud; ya que hasta la fecha se han detectado dos personas que se hacían pasar por veterinarios, situación que puso en riesgo a las mascotas; mientras que en Pedro Escobedo un joven operaba una veterinaria con la cédula profesional de su padre finado. Por este motivo, señaló José Manuel Olvera Rivera, que deben de observar con atención a estos detalles, al igual que las unidades móviles, que son difíciles de detectar si realmente cuentan con un veterinario titulado al frente o únicamente es personal que de manera empírica está ejerciendo las funciones de zootecnista, sólo por el hecho de haber laborado como auxiliar en alguna veterinaria.

<https://lacronicaregional.com/2017/09/18/cierran-veterinarias-en-sjr-y-en-escobedo-por-irregularidades/>

Protegen el medio ambiente de botes de agroquímicos

CHETUMAL, Q. Roo.- Quintana Roo desecha anualmente, más de 70 toneladas de envases de agroquímicos, susceptibles a contaminar el medio ambiente y cuerpos de agua, para inhibir los riesgos se puso en marcha el único Centro de Acopio de dichos envases. El cual opera **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), dependiente de la Secretaría de Agricultura Ganadería Pesca y Alimentación (Sagarpa)**. Como parte de este programa nacional, del 25 al 29 de septiembre de este año, se llevará a cabo en Chetumal, el maratón de recolección de envases vacíos de agroquímicos con la finalidad de invitar a la población a recolectar este tipo de envases, como parte de una concientización ciudadana que salve al medio ambiente. Pedro López Sánchez, Gerente de Sanidad Vegetal, señaló que un envase vacío siempre es un foco de infección, además de que no se aplican las normas establecidas como el triple lavado de mano. Mencionó que en lo que va del año, se han acopiado seis toneladas y media más o menos. Felipe Vázquez, médico de Secretaría Estatal de Salud (Sesa), reconoció que el uso de plaguicidas, pesticidas, son organofosforados que afectan la salud y son altamente absorbibles por la misma piel y por lo tanto del factor digestivo. “Estos depósitos donde tienen contenidos los pesticidas, en muchas ocasiones le dan una pequeña enjuagada y lo utilizan para almacenar agua, uno de los grandes problemas es precisamente malformaciones congénitas, sobre todo en las mujeres en gestación”, dijo.

<http://sipse.com/novedades/chetumal-protegen-el-medio-ambiente-de-botes-de-agroquimicos-269057.html>

Construyen centro de acopio de ganado

Con el propósito de que los ganaderos abaraten sus costos de producción y logren un mejor precio por su ganado, la Asociación Ganadera El Álamo, construye un “Centro de Acopio de Ganado”, en el Valle de la Trinidad. La obra lleva un avance de un 70 por ciento, gracias al trabajo y gestiones realizadas por los productores y las autoridades gubernamentales involucradas. El Centro de Acopio contempla la construcción de un almacén para la elaboración de los alimentos del ganado, un corral de engorda, un corral de manejo, un corral de encierro, bebederos pecuarios, un tanque de almacenamiento de agua con capacidad para almacenar cien metros cúbicos de agua y una báscula de pesaje. El representante de la Comisión Nacional de Zonas Áridas (Conaza) en el Estado, Gustavo Carrizales, mencionó que el

proyecto tendrá una inversión total de 2 millones 700 mil pesos, de los cuáles, solo el 10 por ciento, será aportado por los 22 miembros que integran la Asociación Ganadera Local El Álamo. Por su parte, el **Delegado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Guillermo Aldrete Haas**, felicitó a los ganaderos por el trabajo coordinado que están realizando, para hacer de la ganadería, una actividad rentable y sustentable, a pesar de las limitantes, sobre todo del recurso agua, que predominan en la región.

<http://www.frontera.info/EdicionEnLinea/Notas/Noticias/18092017/1256900-Construyen-centro-de-acopio-de-ganado.html>

SECRETARÍA

Lamentan recorte para el campo en 2018. -El dirigente de la comisión ejecutiva del Movimiento Social por la Tierra, Francisco Chew Plascencia, lamentó que la Secretaría de Hacienda, que encabeza José Antonio Meade, proponga reducir en 6 mil 232 millones de pesos (8.83 por ciento) el presupuesto de la **SAGARPA**, que asciende a 64 mil 325 millones. Preciso que más crítico aún es que disminuya los recursos para el Programa de Apoyo a la Comercialización en 12.45 por ciento; el Programa de Fomento a la Inversión y Productividad, en 13.73 por ciento, y que desaparezca otros tres programas. Añadió que las tres principales secretarías que presentan una importante disminución en su presupuesto son la de Comunicaciones y Transportes, con 68.63 por ciento; Hacienda y Crédito Público, con 20.80 por ciento, y la **SAGARPA**, con 8.83 por ciento, por debajo de lo que recibió en 2008, cuando le asignaron un presupuesto de 65 mil 341 millones de pesos. Detalló que los dos principales programas de la **SAGARPA** que registran recortes son el de Fomento a la Inversión y Productividad, con 5 mil 911 millones de pesos, lo que representa una disminución de 14.25 por ciento, y el de Apoyos a la Comercialización, con mil 173.10 millones de pesos, es decir, 12.45 por ciento menos. -**La Jornada 12, La Prensa 16, Mexiconuevaera.com**

Finanzas públicas: deuda y jubilaciones.- Uno de los elementos que más ha llamado la atención en relación con el proyecto del PEF'2018, radica en el enorme monto que propone el Ejecutivo para el pago del servicio de la deuda: solicita que el Congreso le autorice al gobierno federal 663 mil 979 millones de pesos, lo cual incluye también amortización de capital, intereses y comisiones de las entidades de control presupuestario indirecto, como Pemex y CFE. Por un lado las finanzas públicas enfrentan ese excesivo nivel de endeudamiento que exige pagos solo para el año próximo, de casi 664 mil millones de pesos (mmp). Para darnos una idea de la dimensión de esta estratosférica cifra, pensemos en la secretaría de estado que recibe la mayor asignación presupuestal, la SEP, propone disponer en 2018 de 275 mil 400 millones; la segunda secretaría es la de Salud, con 121 mil 900 mmp; la tercera es la Sedesol con 106 mil 600 millones; la quinta es la SCT, con 77 mil 300 millones y la sexta es **Sagarpa** con 64 mil 300 millones. **El Sol de México, 15**

Dañó huracán Max cultivos y viviendas en Guerrero.- Al estimar en más de 250 millones de pesos las afectaciones en municipios de la región Costa Chica de Guerrero, debido a daños en cultivos y viviendas, el gobernador Héctor Astudillo Flores adelantó que solicitará la declaratoria de emergencia para 25 alcaldías del estado donde pegó el huracán Max. Los municipios más afectados son San Marcos, Cruz Grande y Acapulco. Astudillo dijo que solicitará que a Guerrero se les incluya en diversos programas en caso de que no se tengan los recursos para poder hacer frente a la crisis por las lluvias. Comenta que también establecido comunicación con Hacienda para pedirle apoyos, no que nos dé el dinero, sino que nos faciliten algunos programas con las propias secretarías, como la **Sagarpa** quien puede ayudarnos más con las afectaciones del campo. **El Sol de México, 3**

Tendrán Pymes de agro 17 veces más recursos.- Este impulso forma parte del convenio de colaboración firmado entre el gobierno de Michoacán y FIRA, en el cual establecieron mecanismos que permitan impulsar, promover y fortalecer el desarrollo de las actividades económicas de pequeños y medianos productores y empresas en el sector agroalimentario. El organismo del gobierno federal puntualizó que el acuerdo fomentará además las actividades que se encuentren vinculadas al medio rural. Preciso que el total de los créditos otorgados, a través del el Sistema Integral de Financiamiento para el Desarrollo de Michoacán, Sí Financia, podrán llegar a los 170 millones de pesos para diversas actividades productivas y apoyos de capacitación para productores y empresas. El director general de FIRA, Rafael Gamboa González, destacó que los recursos crediticios que otorga la institución, a través de una amplia red de intermediarios financieros, pretenden lograr la bancarización de poco más de seis mil productores michoacanos que desarrollan sus actividades en las principales redes de valor en la entidad. "Michoacán pone el ejemplo de que la implementación de sistemas y mecanismos, utilizados por la banca de desarrollo han resultado efectivos, rápidos y transparentes para agilizar e incrementar el acceso al crédito de productores, empresas y acreditados potenciales en el sector social" expuso el funcionario.- **El Sol de México,6**

Unidad Nacional es lo que requiere hoy el país, dio Roberto Calleja Ortega en nombre del Presidente de la República, ante los periodistas de México.- En emotiva ceremonia celebrada en el Auditorio de la FSTSE, el pasado 31 de agosto, el Lic. Roberto Calleja Ortega ratificó ante el periodismo nacional la firme voluntad del Presidente Enrique Peña Nieto, para garantizar la plena Libertad de Prensa y Libertad de Expresión, en todo el país, y ofreció transmitirle al Jefe del Ejecutivo la demanda de los periodistas de México en favor de la mayor protección posible ante las amenazas del crimen organizado. En la ceremonia José Luis de Anda Yancey reconoció el orgullo de ser periodista, con el reconocimiento de 55 años, ante el Lic. José Luis Uribe, Presidente del Club Primera Plana, el Lic. Roberto Calleja, Coordinador Operativo de Comunicación Social de la Presidencia de la República, Lic. Raúl Gómez Espinosa, Presidente del Instituto Mexicano de Ciencias y Humanidades, Lic. Francisco José Gurría Treviño, Coordinador General de

Ganadería de **SAGARPA**.- Macroeconomía, 26

Financiamiento a la innovación en el sector agroalimentario/ Agronegocios (primera parte) por Carlos Ávila.- Para instrumentar sus procesos de innovación, las empresas del sector agroalimentario requieren destinar recursos humanos, físicos y económicos, para lo cual es necesario el diseño de productos financieros adecuados a sus necesidades, sobre todo en la fase de escalamiento comercial, a fin de mejorar su posicionamiento y competitividad en la red de valor. Varios países destinan importantes sumas de recursos a la creación de estructuras y ambientes propicios para la innovación, generalmente promoviendo la inversión en I & D a través de subsidios, principalmente a organismo públicos de investigación, como escuelas, universidades y laboratorios. El sector privado, por su parte, se beneficia de tales investigaciones, a la par que los gobiernos buscan promover y estimular la adopción de determinadas tecnologías ya desarrolladas como, por ejemplo: reducción de impuestos por el uso de tecnologías renovables.- **El Economista, 13**

SECTOR AGROPECUARIO

Hallan maíz transgénico en tortillas.- Una investigación realizada por científicos mexicanos reveló una presencia alarmante de genes que provienen del maíz transgénico en las tortillas, tostadas, harinas y cereales que se consumen en el país. Los investigadores encontraron el herbicida glifosato que ha sido clasificado por la OMS como "probable cancerígeno humano". 90.4% contiene secuencias del herbicida clasificado como cancerígeno. El maíz transgénico no está permitido en México a campo abierto; actualmente se están proceso una demanda colectiva que lo impide desde 2013. **Excélsior, 16/ Reforma, 2/ Prensa, 34/ La Jornada, 49**

Inocuos, granos modificados: documental.- En México, las cosas se han complicado en materia de organismos genéticamente modificados (OGM) por errores, como no saber transmitir y comunicar lo que es esta tecnología, sostuvo Ariel Álvarez Morales, presidente de la Sociedad Internacional de Investigación en Bioseguridad, durante la presentación del documental Food Evolution. El trabajo, realizado por Scott Hamilton, "cambia el chip con que vemos los OGM y ayuda a pensar de manera científica para la toma de decisiones", explicó el propio realizador en conferencia de prensa previa a la exhibición del documental. "Sentía que había confusión sobre lo que se dice de estos productos." La cinta presenta datos e información existente que dice que los estos productos son inocuos; "así, con la ciencia se apoya a las familias para tomar decisiones sobre los alimentos".- **La Jornada, 49**

Tequila, segundo producto más exportado en Jalisco. -El tequila, la primera Denominación de Origen mexicana, es el segundo producto más ex portado en Jalisco, afirmó el titular de la Secretaría de Desarrollo Rural (Seder), Héctor Padilla Gutiérrez. El secretario refirió que la bebida ocupa esta posición sólo detrás de los automóviles de turismo. Indicó que, con base en datos de la Secretaría de Economía,

hasta hace poco, cada minuto se exportaban 435 botellas de 750 mililitros. Destacó que la cadena productiva Agave-Tequila supone la generación de 70,000 empleos. El también presidente de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario indicó que 70% de la producción de tequila se exporta a más de 100 países. Con relación al mercado interno, de acuerdo con cifras del Consejo Regulador del Tequila (CRT), a partir de septiembre inicia la temporada más alta para la venta del destilado, misma que se extiende hasta los festejos de fin de año. —**El Economista** 34

Trascendió.- Que el equipo jurídico de Grupo Caze, que encabeza Enrique Molina, ha solicitado al ministro Javier Laynez excusarse de participar en la discusión de mañana en la Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, relativa a la solicitud de echar atrás la expropiación de nueve ingenios decretada por el gobierno de Vicente Fox. **Milenio, 2 Al frente**

Daños en Guerrero, por 250 mdp.- El Huracán Max en Guerrero dejó daños de 200 a 250 millones de pesos, unas tres mil 500 casas inundadas, sembradíos destruidos, actividad de pescadores y negocios paralizadas, por lo que el gobernador Héctor Astudillo pedirá al Fonden declare la emergencia para apoyar a 25 municipios.- **La Razón, 6**

Zonas rurales de la Ciudad Capacitan a productores.- Productores del campo de la Ciudad de México recibieron talleres para la elaboración de ecotecnias con el objetivo de obtener un ahorro en su producción, al construir sus propios calentadores y captadores de agua, así como lámparas solares elaboradas con botellas recicladas. Como parte de esa capacitación a los participantes se les entregó un equipo de cómputo, a fin de que cuenten con una herramienta tecnológica para comercializar sus productos en otros mercados, informó la Secretaría de Desarrollo Rural y Equidad para las Comunidades capitalina. Además, con el apoyo de la Asociación para la Inclusión Digital, los productores participaron en el taller Click por la Equidad, para promover la inclusión digital, el conocimiento de las nuevas tecnologías y el fomento a sus actividades económicas a través de internet.- **Excélsior, 8**

Mueren peces en laguna oaxaqueña.- Pescadores y prestadores de servicios de la laguna El Zapotalito, ubicada en dicho municipio, informaron que el reciente temblor del 7 de septiembre movió el fondo de ésta y causó que las microalgas, formadas de tiempo atrás por el fenómeno El Niño, desprendieron demasiado amoníaco provocando la mortandad masiva de peces. "Estamos en una contingencia ambiental, económica y social, sabemos que la situación de emergencia está en el Istmo de Tehuantepec por el sismo, pero si no voltean para acá, cinco comunidades morirán junto con la laguna", afirmó el director de Pesca del ayuntamiento. Antonio Francisco Guzmán Sarmiento. Expuso que la mortandad de peces, alimento del que dependen más de mil pescadores, alertó a la Profepa y Semadeso, así como del Comité Oaxaqueño de Sanidad e Inocuidad Acuícola los que acudieron a esta localidad para tomar muestras de la calidad del agua.- **Excélsior, 25**

In Versiones / Insiste.- La firma alemana Bayer no quita el dedo del renglón. Su intención de quedarse con la estadounidense Monsanto, luego de una transacción calculada en casi 70 mil millones de dólares, continúa, y aunque las autoridades de competencia no han dado el visto bueno. Bayer no se cansa y entrega cuanto documento o prueba antimonopolio le solicitan para conseguir ese objetivo.- **Milenio, 28 Negocios**

Acciones y Reacciones / Por el mercado del mezcal de lujo.- Las Garrafas de Oaxaca con su mezcal Máscara Xaguar Naranja, busca aprovechar el crecimiento del mercado de lujo que, de acuerdo con Euromonitor, ha representado un crecimiento importante, toda vez que en el 2011 este segmento valía 2,303.9 millones de dólares. Durante el año pasado dicho mercado cerró en 3,561 millones de dólares y para el 2021 se espera que alcance los 4,719 millones de dólares, lo que representa un avance de 32.5 por ciento. Máscara de Xaguar Naranja de Las Garrafas cuenta apenas con cinco años en el mercado. Se trata de un mezcal que tiene un ensamble de Tobalá Silvestre, Arroqueño y Espadín, cuyo maestro mezcalero es Fortlno Ramos. Un aspecto importante es que cuenta con una triple destilación, la primera y tercera en alambique de cobre y la segunda en olla de barro. Su costo es de 3,990 pesos y la botella es una licorera de cristal pulido.- **El Economista, 2 T.E**

Esperan apoyos agricultores.- Agricultores de Altamira se encuentran a la espera de que el gobierno del estado les entregue apoyos en materia de subsidios e incentivos a la producción de granos básicos, como lo ha hecho en otras partes de la entidad. José Enríquez Reyes, dirigente del Comité Municipal Campesino en Altamira, comentó que a la fecha requieren apoyos económicos para el ciclo primavera verano 2017 especialmente en la siembra de sorgo y maíz "el apoyo lo necesitamos en este momento con la finalidad de preparar la tierra para la siembra de sorgo y maíz, pero hasta ahora sólo a los agricultores de la región norte del estado les han brindado el apoyo" refirió. - **El Sol de México, 3**

INFORMACIÓN GENERAL

Peña garantiza ayuda directa a damnificados.- El presidente Enrique Peña Nieto acudió ayer al centro de acopio de víveres en el Campo Marte y ahí participó en el armado de despensas para los damnificados del sismo del 7 de septiembre. El mandatario acompañó a su esposa, Angélica Rivera, presidenta del Consejo Consultivo Ciudadano del Sistema Nacional DIF, a dar el banderazo de salida a los camiones que llevarán ayuda a Oaxaca y Chiapas. El Presidente agradeció la solidaridad mostrada por los mexicanos y dijo que ya son 24 mil funcionarios de todas las dependencias y niveles de gobierno que participan como voluntarios en todas las fases del proceso de ayuda. "No importando la condición social, han aportado desde pequeñas cosas, han traído algunos insumos y lo han hecho con mucho corazón y amor para la gente damnificada". Luego de participar en el armado de las despensa, Peña formó parte de una cadena de voluntarios que llevaron la cajas hasta los

camiones que las trasladaron a su destino. Reiteró que los servidores públicos de todas las dependencias, incluidas fuerzas armadas y Policía Federal, se han desplegado en las dos entidades para llevar apoyo, las despensas, llegar a los lugares más apartados, instalar cocinas y albergues.- **Milenio, 6**

Toledo pide respetar la vivienda tradicional en la reconstrucción.- El pintor juchiteco Francisco Toledo hizo un llamado a las autoridades encargadas de la reconstrucción en el Istmo de Tehuantepec para que se respete la arquitectura vernácula de la región. "No podemos tener en el Istmo casas como las que a veces construye el Infonavit, que se hacen con materiales que no son de la región. No queremos eso para Juchitán. Aquí tenemos tejas, vigas, morillos que pueden servir. Tal vez sea un poco más caro, tal vez no se pueda construir tan aprisa, pero no queremos que se destruya o cambie la arquitectura vernácula y popular del Istmo. El artista explicó que se va a crear una organización para que esté al tanto de cómo serán la restauración y reconstrucción en el Istmo, "porque las personas afectadas necesitan ser consultadas, una por una, preguntarles cómo eran sus casas, mirar fotografías, ver qué queda. "Tal vez eso hará más lenta la reconstrucción, pero creo que vale la pena esperar un poco, de lo contrario mañana se van a arrepentir de tener una casa chaparra, con un calor espantoso, con paredes delgadas, por ahorrar. Se necesita que las nuevas casas conserven esas características que tanto nos gustan a los istmeños y a los visitantes, las viviendas que el sismo dañó tenían un encanto muy especial que hay que conservar y recuperar.- **La Jornada, cp-15**

TLCAN: obstáculos en 12 temas, avances en 7. -En la renegociación del TLCAN existen siete capítulos que muestran un avance relevante, pero 12 que presentan dificultades, reconoció Ildelfonso Guajardo, secretario de Economía. En su participación en el Foro Forbes 2017 "Reinventando México", el funcionario destacó que quieren precisar mejor los conflictos en estos capítulos para definir más rápido una solución. "Hay un grupo de siete capítulos con gran avance, como la integración de pequeñas y medianas empresas a las cadenas productivas, y en transparencia, entre otros; creo que podemos definir cuatro en la siguiente ronda en Ottawa; sobre otros 12 capítulos hay complejidad y posicionamientos diferenciados, hay que hacer textos más específicos en este sentido", dijo Guajardo. El funcionario destacó que es importante avanzar en otras políticas públicas pues fueron más de 20 años sin cambios en el acuerdo. Sobre los capítulos con dificultades, el presidente del CCE, Juan Pablo Castañón, detalló que se encuentran los temas laborales y de contenido regional, ya que es donde hay una visión distinta entre los tres países. -**El Financiero PP 4**

Salpica Odebrecht a 3 calderonistas.- Como parte de las pesquisas del caso Odebrecht, la PGR indaga la participación de funcionarios del Gobierno de Felipe Calderón en un millonario convenio para, presuntamente, beneficiar a Braskem, empresa petroquímica subsidiaria de la brasileña. Los funcionarios indagados son Jordy Herrera Flores, ex director de Pemex Gas y Petroquímica Básica (GyPB); Ian Malo Bolívar, su entonces coordinador de asesores, y el ex director de Pemex Juan

José Suárez Coppel. La Procuraduría investiga un contrato firmado en febrero de 2010 por Pemex GyPB y el consorcio integrado por Braskem y la mexicana Idesa para abastecer con 66 mil barriles diarios de etano a la planta de Etileno XXI, construida en Coatzacoalcos. **Reforma, PP y 6**

Productividad laboral frena el crecimiento económico.- Entre el primer trimestre del 2005 y el segundo trimestre del 2017, la productividad laboral de la economía mexicana, con base en las horas trabajadas aumentó 7.1%, es decir, apenas 0.6% cada año, mientras que el salario diario asociado a los trabajadores asegurados en términos reales se incrementó en 6.5% en dicho lapso, que equivale a 0.5% cada año, de acuerdo con cifras del Inegi y del IMSS. El encargado de las finanzas públicas en ese entonces reconoció que no era posible que la economía mexicana pudiera crecer a tasas sostenidas, si no se incrementa la productividad dentro del país, señaló que "sólo incrementando la productividad se impulsará el crecimiento económico y se elevará el poder adquisitivo de los mexicanos", desde otra perspectiva, algunos analistas han señalado que los avances del índice de productividad, por encima del índice del salario, indican que los incrementos en la productividad pasan a formar parte de los ingresos al capital o de las ganancias de las empresas. De acuerdo con las cifras reportadas por el Inegi, la productividad laboral en el curso de la administración de Enrique Peña Nieto registra un incremento de 2.1%, de 7.7% en las actividades primarias, 7.1% en las terciarias o de servicios y una caída de 11.1 % en las actividades secundarias, en este mismo lapso el salario real presentó un avance de 3.2%, que es 1.1 puntos porcentuales por arriba del índice Global de Productividad Laboral.- **El Economista, pp-4**
